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議會文件 13/2017 號  

（參考文件）  

 

 

南區區議會  

分區委員會報告  

 

 

目的  

 

 本文件旨在告知各議員分區委員會會議所討論的主要事項。  

 

 

主要事項  

 

I.  東分區委員會  

 

2017 年 1 月份會議討論事宜  

 

1.  酒吧街露天茶座不守法擺枱和無牌小販擺賣  

 

有委員表示，赤柱酒吧街食肆非法擺放餐枱於行人路及無牌小

販擺賣問題持續多年，食物環境衞生署（下稱「食環署」）職

員雖定期於上述地點進行巡查，但整體成效不大。他續表示，

商戶在行人路上非法擺放餐枱和在行車路上擺放廣告牌，此舉

不但阻塞大廈出入口及走火通道，如有意外發生，將會影響救

援工作。  

 

經討論後，委員會建議食環署安排時間與分區會委員進行實地

視察，以助各委員更了解赤柱酒吧街的情況。  
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2.  有關淺水灣及南灣道交通問題  

 

分區會早前曾去信運輸署提出兩項建議，即取消南灣道迴旋處

附近的巴士站及在淺水灣泳灘（近淺水灣 109 號）興建行人隧

道以取代現有的交通燈。運輸署其後回覆指此兩項建議均不可

行，就此，有委員表示，如運輸署不接納委員的建議，署方應

提出其他解決交通問題的替代方案或可先試行數個月後再檢討

成效。  

 

經討論後，委員會決定繼續觀察區內交通情況，如有其他建議，

可提交相關政府部門考慮。  

 

3.  有關惠福道流浪狗問題  

 

有委員報告，有老婦每天約晚上 9 時 15 分於惠福道安貧小姊妹

會聖瑪利安老院外餵飼流浪狗，因該路段比較狹窄，途人往往

要繞道行車路逃避狗隻。根據記錄，過往亦有狗隻在該處咬傷

途人的事件發生。  

 

經討論後，委員會請秘書處另外安排時間舉行會議討論上述事

項，並邀請漁農自然護理署代表出席與委員商討解決方案。  

 

 

II.  南分區委員會  

 

1.  暫時未有新的會議報告。  
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III.  西分區委員會  

 

2017 年 2 月份會議討論事宜  

 

1.  華貴區野鴿問題  

 

有委員表示華貴區內野鴿問題嚴重，野鴿聲造成滋擾、簷篷

及舊街市對出空地野鴿糞便多，容易滋生細菌，要求食環署

加強清潔及檢控。該署代表回應時指，因為白鴿屬於野生，

不在該署管轄範圍，該署只可要求有白鴿糞便的地方負責人

清潔。此外，如市民沒有用器皿盛載飼料，並將飼料扔在公

眾地方上，而白鴿又沒有把飼料吃完，則可當作該人士亂拋

垃圾，該署人員見狀可即時作出檢控。  

 

2. 運魚車違例停泊阻塞田灣海旁道  

 

有委員表示，早上 6 時至 6 時 45 分在香港仔魚市場對出迴

旋處，運魚車違例停泊佔用兩條行車線，並於彎位甚至迴旋

處島上停泊，嚴重阻礙車輛進出田灣海旁道。警民關係組代

表回覆，於農曆新年前夕已和香港仔魚市場各持份者和魚類

統營處溝通，要求他們提醒運魚車司機切勿違例停泊，如警

方發現車輛停泊在雙黃線或迴旋處島上，會即時被檢控。  

 

 

IV. 北分區委員會  

 

2017 年 2 月份會議討論事宜  

 

1.  田灣佳寶凍肉鋪外環境衞生問題  

 

有委員表示，田灣佳寶凍肉鋪附近的衞生情況未有改善，經

常有貨物及卡板堆放在店外，污水從發泡膠箱流出路面。另

有委員表示，有關店鋪的工人大多在早上落貨及拆封貨物，

對附近環境衞生造成影響，詢問食環署可否根據《定額罰款

（公眾地方潔淨及阻礙）條例》檢控有關商戶。此外，有委
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員表示，有關店鋪的工人在上落貨物時，經常把載有貨物的

「唧車」放在店外，擔心「唧車」會沿斜路向下滑行，影響

途人安全，請有關部門跟進。  

 

2.  香港仔「正隆行」後巷環境衞生問題  

 

有委員表示，香港仔「正隆行」後巷環境衞生問題嚴峻。該後

巷位處食肆後門，地上滿布食物殘渣。請食環署跟進並提醒附

近食肆切勿把垃圾棄置在該處，以保持環境衞生。  

 

3.  香港仔避風塘內船隻超速航行  

 

有委員表示，香港仔往長洲或南丫島的渡輪不時在香港仔避風

塘內超速航行，有關船隻超速航行時所產生的波浪會危及附近

較小型船隻的安全，並詢問是由哪個部門負責監管香港仔避風

塘內船隻航行速度，並請有關部門跟進。  

 

 

徵詢意見  

 

2.  請各議員備悉本文件的內容。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2017 年 3 月  


